

ARCHIDIÓCESIS DE TÁNGER

**SOLEMNIDAD DE LA INMACULADA
CONCEPCIÓN DE LA VIRGEN**



**8 de diciembre del 2024
Año del Señor**



INTRODUCCIÓN

Con la bendición de Dios, hoy 8 de diciembre, celebramos dos acontecimientos muy importantes: La Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen, Patrona de nuestra Archidiócesis, y la Dedicación de la Iglesia Catedral a ella misma.

La dedicación al amparo y protección de la Misión Cristiana en Marruecos a la Santísima Virgen se remonta a inicios del siglo XIII, a la época del martirio de los cinco primeros franciscanos en Marrakech. El Papa Honorio III preocupado por este acontecimiento y movido por el Espíritu decide en 1225, mediante la Bula *Vineae Domini Custodes* dar las misiones de Marruecos, Fez y todas sus provincias a la Orden Seráfica para consolar a las muchas almas en cautiverio. Varios testimonios afirman, según Fray Francisco de San Juan del Puerto, que esta primigenia presencia y primer convento estaban dedicados al amparo y protección de la Santísima Virgen María.¹

Así pues, durante siglos, los cristianos en Marruecos se han acercado a la Madre de Dios buscando en ella

¹ FRAY FRANCISCO DE SAN JUAN DEL PUERTO, Misión Historial de Marruecos, Sevilla, 1708, p 104.



consuelo y ánimo para seguir firmes y perseverantes con la misión encomendada. Ya a finales del siglo XIX se habla claramente sobre la dedicación de la misión a la Inmaculada Concepción con la construcción y constitución de la Casa Misión de Tánger ubicada en la antigua Medina en la calle de los Siaguins.

En sintonía con la celebración de esta solemnidad, también es importante mencionar que el 8 de diciembre de 1961, fiesta de la Concepción Inmaculada de la Virgen, titular de la Iglesia Catedral y del Arzobispado se procedió a la bendición y Dedicación de la nueva Iglesia Catedral, a honra y gloria de la Concepción Inmaculada de María y del Espíritu Santo.

Ya las Constituciones sinodales del Arzobispado de Tánger de 1962 mencionan que el día 8 de diciembre, festividad de la Limpia Concepción de María, ha de hacerse en todas las Iglesias la Consagración a nuestra celestial Patrona.² Por ello te invitamos a que este día puedas unir tu oración a la de muchos hermanos nuestros que durante siglos se han acercado a ella y recibir del mismo modo consuelo y fortaleza para vivir como comunidad cristiana en unidad, esperanza y caridad.

² ARZOISPADO D E TANGER, Constituciones Sinodales, Tánger, Marzo 1962, n 349, p.136



ELEMENTOS PARA LA CELEBRACIÓN LITURGICA

MONICION DE ENTRADA

Estimados hermanos en Cristo reciban un fraterno saludo de Paz.

Hoy es un día especial de gracia y bendición, celebramos la solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen Patrona de nuestra Archidiócesis y la Dedicación a la misma de la Santa Iglesia Catedral teniendo en cuenta que es la casa madre, es el punto de referencia y el lugar de encuentro de nuestra Iglesia Local.

La Inmaculada Concepción es la llena de gracia, la elegida del Señor, la humilde esclava del Señor. En la peregrinación de su vida tuvo siempre presente al Señor y la llamada que se le había hecho – participar en el plan de salvación de la humanidad –, a la que ella dijo que sí.

En ese Sí estamos comprendidos todos nosotros: un sí que nos da Dios, un sí que nos dieron nuestros padres; un sí que debemos darnos a nosotros mismos y un sí que debemos dar a los demás, para que nadie quede fuera.

Con la alegría de María, también nosotros nos reunimos para participar del misterio de la Eucaristía como comunidad que alaba a su Señor.



LITURGIA DE LA PALABRA

MONICIÓN PARA LA PRIMERA LECTURA

El relato que escucharemos, del libro del Génesis, está centrado en la reacción de Dios frente a la desobediencia del hombre, que se contrapone a la obediencia de María, la nueva Eva, en quien se cumplirá la promesa del Salvador.

PRIMERA LECTURA

Establezco hostilidad entre tu estirpe y la de la mujer.

Lectura del libro del Génesis 3, 9-15. 20.

Después que Adán comió del árbol, el Señor llamó al hombre:

-«¿Dónde estás?»

Él contestó: -«Oí tu ruido en el jardín, me dio miedo, porque estaba desnudo, y me escondí.»

El Señor le replicó:

-«¿Quién te informó de que estabas desnudo? ¿Es que has comido del árbol del que te prohibí comer?»

Adán respondió:

-«La mujer que me diste como compañera me ofreció del fruto, y comí.»

El Señor dijo a la mujer:

-«¿Qué es lo que has hecho?»

Ella respondió:

-«La serpiente me engañó, y comí.»

El Señor Dios dijo a la serpiente:



-«Por haber hecho eso, serás maldita entre todo el ganado y todas las fieras del campo; te arrastrarás sobre el vientre y comerás polvo toda tu vida; establezco hostilidades entre ti y la mujer, entre tu estirpe y la suya; ella te herirá en la cabeza cuando tú la hieras en el talón.»
El hombre llamó a su mujer Eva, por ser la madre de todos los que viven.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

Sal 97, 1. 2-3ab. 3c-4 (R.: 1a)

R/. Cantad al Señor un cántico nuevo, porque ha hecho maravillas.

Cantad al Señor un cántico nuevo,
porque ha hecho maravillas:
su diestra le ha dado la victoria,
su santo brazo **R/**.

El Señor da a conocer su victoria,
revela a las naciones su justicia:
se acordó de su misericordia y su fidelidad
en favor de la casa de Israel. **R/**.

Los confines de la tierra han contemplado
la victoria de nuestro Dios.
Aclama al Señor, tierra entera;
gritad, vitoread, tocad. **R/**.



MONICIÓN PARA LA SEGUNDA LECTURA

En la carta del apóstol San Pablo a los Efesios, escucharemos a continuación un himno lleno de entusiasmo, que resume todo el plan salvífico de Dios, en el que María juega un papel muy importante. Escuchemos.

SEGUNDA LECTURA

Nos eligió en la persona de Cristo, antes de crear el mundo

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Efesios 1, 3-6. 11-12

Bendito sea Dios,
Padre de nuestro Señor Jesucristo,
que nos ha bendecido en la persona de Cristo
con toda clase de bienes espirituales y celestiales.

Él nos eligió en la persona de Cristo,
antes de crear el mundo,
para que fuésemos santos
e irreprochables ante él por el amor.

Él nos ha destinado en la persona de Cristo,
por pura iniciativa suya,
a ser sus hijos,
para que la gloria de su gracia,
que tan generosamente nos ha concedido
en su querido Hijo,
redunde en alabanza suya.



Por su medio hemos heredado también nosotros.
A esto estábamos destinados por decisión del que hace todo
según su voluntad.
Y así, nosotros, los que ya esperábamos en Cristo, seremos
alabanza de su gloria.

Palabra de Dios.

MONICION ANTES DEL EVANGELIO

Con el "sí" de María, Dios recupera el sueño original. Este "sí" hace posible que su único Hijo Jesús se haga hombre en el seno de una Mujer. El "sí" de la Virgen llega tras un primer momento de desconcierto que pasa enseguida, porque al Amor que pide no se le puede dejar de responder con un amor que se pone a disposición. María, la llena de gracia, la toda bella, la toda pura, la toda santa: la belleza de Dios brilla en ella. Se convierte en la obra maestra del amor de Dios.

Hermanos les invito a ponerse de pie para cantar el Aleluya y escuchar con atención la proclamación del Evangelio.

Aleluya Lc 1, 28

Alégrate, María, llena de gracia, el Señor está contigo; bendita tú eres entre las mujeres.



EVANGELIO

Alégrate, llena de gracia, el Señor esté contigo

✖ Lectura del santo evangelio según san Lucas 1, 26-38

En aquel tiempo, el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la estirpe de David; la virgen se llamaba María.

El ángel, entrando en su presencia, dijo:

-«Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo.»

Ella se turbó ante estas palabras y se preguntaba qué saludo era aquél.

El ángel le dijo:

-«No temas, María, porque has encontrado gracia ante Dios. Concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios le dará el trono de David, su padre, reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.»

Y María dijo al ángel:

-«¿Cómo será eso, pues no conozco a varón?»

El ángel le contestó:

-«El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su sombra; por eso el Santo que va a nacer se llamará Hijo de Dios.

Ahí tienes a tu pariente Isabel, que, a pesar de su vejez, ha concebido un hijo, y ya está de seis meses la que llamaban estéril, porque para Dios nada hay imposible.»

María contestó:

-«Aquí está la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra.»



Y la dejó el ángel.

Palabra de Señor.

ORACIÓN DE LOS FIELES

Presidente:

En el día en que la Iglesia celebra la inmaculada concepción de la Bienaventurada Virgen María, entreguemos a Dios Padre nuestro corazón, hecho para abrirse a un continuo diálogo de amor con Él, pero a veces herido por el orgullo y la soberbia. Oremos juntos diciendo:

Que tu santa Madre, Señor, interceda por nosotros.

1. Por la Iglesia que peregrina en este mundo, de modo particular nuestra Archidiócesis de Tánger, para que nos ayude a nosotros, miembros de ella, a dejarnos revestir de la gracia de la salvación. **Oremos.**
2. Por el papa Francisco, los obispos y los sacerdotes a los que ha sido confiado el pueblo de Dios: que a través de su enseñanza resuene la voz de Dios Padre, que nunca deja de buscar al hombre cuando este se esconde y se aleja de la verdad. **Oremos.**
3. Por los que gobiernan las naciones, especialmente por los de nuestro país, para que persigan con rectitud el bien común, garanticen la justicia social y busquen la paz. **Oremos**



4. Por los enfermos, los moribundos y por todos los que se encuentran en cualquier necesidad, para que se sientan reconfortados por la presencia materna de la Virgen María y se entreguen con todo el corazón a Dios, para quien nada es imposible. **Oremos.**
5. Por la paz en el mundo, en especial por la tierra de Jesús y de María y en los países de donde provenimos, para que reine la justicia, la fraternidad y que todos podamos, con la Gracia de Dios, construir un mundo de hermanos. **Oremos.**
6. Por todos nosotros, para que la celebración de la Solemnidad de hoy nos ayude a beber continuamente de la fuente auténtica de la alegría que es la presencia de Jesús en nuestra vida. **Oremos.**

Presidente:

Padre omnipotente, que en María, Virgen Madre Inmaculada, nos concedes contemplar nuestra humanidad liberada de la contradicción del pecado, escucha nuestra oración sencilla y transparente. Por Jesucristo nuestro Señor. Amén.



ORACIÓN DE CONSAGRACIÓN A LA INMACULADA CONCEPCIÓN

Virgen Santa e Inmaculada,
a Ti, que eres el orgullo de nuestro pueblo
y el amparo maternal de nuestra ciudad,
nos acogemos con confianza y amor.

Eres toda belleza, María.
En Ti no hay mancha de pecado.

Renueva en nosotros el deseo de ser santos:
que en nuestras palabras resplandezca la verdad,
que nuestras obras sean un canto a la caridad,
que en nuestro cuerpo y en nuestro corazón brillen la
pureza y la castidad,
que en nuestra vida se refleje el esplendor del Evangelio.

Eres toda belleza, María.
En Ti se hizo carne la Palabra de Dios.

Ayúdanos a estar siempre atentos a la voz del Señor:
que no seamos sordos al grito de los pobres,
que el sufrimiento de los enfermos y de los oprimidos no
nos encuentre distraídos,
que la soledad de los ancianos y la indefensión de los
niños no nos dejen indiferentes,
que amemos y respetemos siempre toda vida humana.

Eres toda belleza, María.
En Ti vemos la alegría completa de la vida dichosa con
Dios.



Haz que nunca perdamos el rumbo en este mundo:
que la luz de la fe ilumine nuestra vida,
que la fuerza consoladora de la esperanza dirija nuestros
pasos,
que el ardor entusiasta del amor inflame nuestro corazón,
que nuestros ojos estén fijos en el Señor, fuente de la
verdadera alegría.

Eres toda belleza, María.

Escucha nuestra oración, atiende a nuestra súplica:
que el amor misericordioso de Dios en Jesús nos seduzca,
que la belleza divina nos salve, a nosotros, a nuestra
ciudad y al mundo entero.

Amén.

(Papa Francisco, Oración a la Inmaculada 2013)